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資 料№４-1

市に対する意見･要望等

報
告

調整

11月19日

【委員会協議会】
・取扱いの検討及び課題抽出

・市への伝達事項確認

※市執行部も在席で行い、委員会で取り上

げる課題や市民の意見・要望等も周知する

12月中旬

ステップ２

【広報広聴委員会】

委員会ごとの

取扱い結果の

集約・まとめ

1月中旬

【常任委員会】
○「研究テーマ」の設定

○調査・研究活動の確認

予算・決算の審査を通しての調査研究

1月上旬

【 議運 】

確認

報告

公表

政策提言 議会へ報告

議案の立案

意見等の取扱い（ステップ２詳細）
ステップ１

意見等の集約・仕分け・確認

ステップ３

ステップ４

ステップ２

課題発見

・問題の顕在化

・課題及び問題の拡大

・生活不安・地域性など

課題①

委員会として取り上げるべき課題設定
(市民の目線・全市的な視点など)

意見等毎に取り扱いを決定

Ａ）委員会として調査・研究（問題分析）

Ｂ）調査・研究活動は行わないが、予算・決算の審査を通しての調査研究

Ｃ）その他（聞き置くこととする）

取
扱
い
の
基
準

課題② 課題③市側への

伝達事項確認
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平成30年度　議会報告会（分科会・アンケート）からの意⾒・要望等（社⽂） 資料№4-2

№ 意見・要望・提言等 ブロック

市へ
情報
提供

議会
の
取扱

取扱結果の理由等

1
・放課後児童クラブ等、市街地に比べて施設やサービス
（長期休みの対応等）がない。

遠山 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

2
・公民館の行事は子どもたちにとってありがたいことで
ある。

遠山 C

3 ・コミュニティスクールについては馴染みがない。 遠山 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

4
・小児科がなくなってしまった。病院まで片道30分かか
る。災害（倒木等）で通行止めとなった場合、命に関わ
る問題。

遠山 〇

5
・延長保育の中で小学生2名も18時まで、まちづくり委
員会の出資で受け入れている。都市部とは違う田舎なら
ではの制度があって良いのでは。

遠山 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

6

・放課後児童クラブとしてカリキュラムを作らないとい
けない。介護についても同じことだが、安心して預かっ
てもらえる場所が必要。この地区は、通勤に時間がかか
るので帰ってくるのに早くて18時になる。中山間地域な
らではの制度。柔軟な制度が必要ではないか。

遠山 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

7
・コミュニティスクールについて、横文字を使わない
で、親しみのある表現、名称にしたらどうか。

遠山 C

8
・コミュニティスクールについて、飯田市として求めて
いるものを前面に出して、それに向けて保護者や地域が
一体となって取り組んでいくべきではないか。

遠山 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

9
・コミュニティスクールは飯田市内の話なのか。市外に
向けた発信をすれば、移住に繋がったりするのではない

遠山 C

10
・20地区応援隊を学童保育や放課後児童クラブや塾の運
営費の財源にしたらどうか。

遠山 〇

11
・少人数だからこそ、子供たち同士の交流の場が必要だ
と思う。

遠山 C

12
・市街地と中山間地域との差があることを議員には聞い
ておいてもらいたい。

遠山 B

13
・エアコンについては、最高気温を記録しているので県
内でも飯田市内でも一番最初に付けてもらいたい。

遠山 B

14

・小規模特認校について、現行の制度だと、特認で上村
小に通っている児童は上村小を卒業したら遠山中に進学
できず、もとの住所の中学校に通わないといけない。遠
山中学校を特認にするとか、希望に添えるカタチを検討

遠山 〇

15
・市街地から40キロ。財源が少ない（人口割のパワー
アップ交付金）

遠山 〇

16
・食材の地産地消を行っているが、給食費が高くなって
いる。

遠山 〇

17
・都市部と中山間地域との差がある。まちづくり委員会
からの要望も出ている。

遠山 〇

18
・今年の夏、上村小のランチルームは暑くて給食が食べ
られず、廊下で食べた。現状を捉えておいてほしい。

遠山 B

19
・上村小に特認を使って入学したくても、途中で入学で
きない。途中でも入学できるように考えてほしい。特認
校として、転入を認めてはどうか。

遠山 〇

20
・各学校（見守り隊等）進めてきているが①取り組みを
どの様に周知していくのか②ボランティアの方など横の
つながりなど課題である。

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

21
・まちづくり中心に子ども少年クラブ（全校９００人中
６００人参加）などコミュニティースクールが始まる前
から関わっている。

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

22
・旭中になると、生徒数の割合から伊賀良の保護者が多
く役員になり、進行が難しい。

西部 C

23
・小学校から交流を深めたい。早期の中学校区でのコ
ミュニティースクール実現を。

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

24
・保育園からの連携必要。地域の特色生かし、地域の子
どもは、地域で育てる。

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究
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平成30年度　議会報告会（分科会・アンケート）からの意⾒・要望等（社⽂） 資料№4-2

№ 意見・要望・提言等 ブロック

市へ
情報
提供

議会
の
取扱

取扱結果の理由等

25 ・高齢の方が子どもたちの登校を見守っている。 西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

26
・今では、６０歳は若い。６０歳から７５歳の方の活躍
の場を作っていただきたい。

西部 B

27
・団地の一角にみんなが立ち寄れるサロンなど作っては
どうか。

西部 〇

28
・男性は仕事が忙しくサークルなど参加しづらい面があ
るのでは。

西部 B

29

・山本は杵原学校や花の木スクール、大工さんや食育の
方など、地域の多く方が関わり行事を行っている。学校
でも色々な取り組みをしており、双方が一つにつながる
ような仕組みがほしい。・・・コーディネーター必要

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

30
・子どもがいない家庭では、コミュニティースクールな
どなじみがない。

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

31
・特別支援の子が多くなった。高校以降の支援の充実を
されたい。

西部 B

32 ・エアコン進めてほしい。 西部 B
33 ・通学路危険箇所の見直しを。 西部 B

34

・放課後児童クラブは昨年３０分時間延長した。支援員
と教育委員会と意思疎通と連携をしっかり図ってもらい
たい。議会としても教育委員会に申し入れてほしい。ま
た、放課後児童クラブにもエアコン設置を望む

北部 B

35
・コミュニティスクールという名称も知らなかった。民
協？２５人も知らない。学校からの説明もない。説明く
らいはしてほしい

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

36
・上郷小学校に子どもを通わせる保護者だがコミュニ
ティスクールは知らなかった

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

37

・小学校、中学校に子どもを通わせる保護者だが、コ
ミュニティスクールの話はよく聞く。地域でも取り組ん
でいる。地域と学校の連携は良いことだ。心配は地域に
よって人材がいない。また、モチベーションに差があ
る。公立校なので地域によって差があるのは良くない

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

38

・コミュニティスクールは「広報かみさと」に載せてあ
る。教育は学校に責任がある。あとは地域で、ボラン
ティア活動で学校を支える。「上郷チャレンジ」や公民
館活動で支援している。さらに何ができるか模索してい
る。学習補助も始めている。校区単位を目指す

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

39

・コミュニティスクールは、文科省と長野県と飯田市で
は違う。それぞれに特色があり活動内容も違う。飯田市
は「地域学校協働活動」と呼んでいる。今回のテーマと
コミュニティスクールは直接結びつかないのではない
か。理由は、「子育てに最適」というと様々な側面があ

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

40
・各組合に「学校だより」が回って来る。今後、広報活
動により周知されてくると思う

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

41

・テーマについて、「子育ては地域のみんなで」が大前
提。以前、登下校の見守り隊があった。総勢８０人くら
い。自分ができるときにできることをやるということ。
教育委員会はボランティア活動で何かあった時の保険を

北部 〇

42

・上久堅では集団登校している。６年生が旗を持って下
級生をまとめて行く。やはり安全だ。学校も認識してい
る。上郷丹保では挨拶運動をしているが子どもたちはバ
ラバラで登校する。地域によって違いがあってよい。学
校が地区の教育懇談会で登校のあり方や教育方針など学
校の考えをしっかり伝えることが大事だ

北部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

43 ・有志で毎朝ラジオ体操をしている。有志というのが大 北部 C

44
・社協について、保険料が高い、その割に受け入れてい
る現場の職員の待遇が良くならない。資格を取得しても
移動させられる

北部 〇
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45
・鼎公民館として、コミュニティスクールへの取り組み
としては、中学生たちと清掃活動をし、その後雑談をし

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

46
・小学校のPTA副支部長をしているがコミュニティス
クールのことを初めて聞いた。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

47
・やっている人とやっていない人の差があるのでは？具
体的な取り組みを教えてほしい。（委員長から実践事例

中部 C

48
・クラブ活動の運営に地域の高齢者や専門知識を持った
人が入っている。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

49
・中学校では、地域ボランティア（読み聞かせ、英語や
算数を教える等）が活動をしている。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

50
・地域が学校に入っていくのだが、学校が地域に入って
いく活動が必要。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

51 ・地域全体には周知されていない。 中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

52
・学校運営協議会については評価するだけでなく、こど
もを語る会をやっている。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

53 ・不審者が出たときに見守り隊を結成した。 中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

54 ・緑ヶ丘中学校の生徒は河川清掃をしている。 中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

55
・保育園の保護者会長をしていて、小・中一貫教育推進
委員をやっているが、半年経っても名前だけでなにも活
動をしていないし、呼ばれていもいない。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

56
・コミュニティスクール自体も今までやってきたことを
ただ挙げているだけではないか。（学校運営協議会の説

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

57
・PTAに役が増えただけではないのか。子育て世代の保
護者は仕事も忙しいし、地域の意見を入れるのであれば
地域の人に多く入ってほしい。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

58
・学校運営協議会にはPTA会長が出席するだけ。他の
PTAは、役員でも全然知らない。学校運営協議会をやっ
たら、その内容を報告することが必要。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

59

・中学校のPTA会長をやっているが、PTAに入るのが嫌
だと思われたくないので、できるだけPTAの事業を減ら
し、PTAの負担を減らしたいと考えている。そうしたと
きに、仕組みをとして地域の人が学校に協力していただ
けるのは良いこと。また、子供たちにとっても、地域に
出て行って勉強してくるのは良い仕組みだと思う。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

60
・発足してまだ一年半だ、まだまだこれからという印象
を持っている。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

61
・介護保険料が高い。介護保険料の高さと介護予防の関
係について説明してほしい。介護保険料は何に使われて
いるのか。

中部 B

62
・地区別の分析が必要ではないか。生活圏域ごとの生活
習慣によるところが大きいのではないか。

中部 〇

63
・30～40歳代の生活習慣改善の取り組みが介護予防につ
ながる。

中部 〇

64
・民間事業者からの要望を支援する取り組みが必要では
ないか。

中部 〇

65
・介護認定になると莫大なお金がかかる。介護予防に力
をいれる。予算をつけることが大事。

中部 〇

66
・いきいき教室は女性ばかりで男性は一人も来ない。行
政側からの工夫は

中部 〇

67
・コミュニティスクールについて、現役PTAが知らない
というのは、教育委員会の説明はどのようにしているの
か。この場に校長や教頭がいて説明したらどうか。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

68
・一年半も経って、初めて名前を聞いたでは良くない。
議員には教育委員会にハッパをかけてもらいたい。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

69
・竜丘小学校に運営委員会はある、今までの続きで良い
のか

南部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究
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№ 意見・要望・提言等 ブロック

市へ
情報
提供

議会
の
取扱

取扱結果の理由等

70
・地域との連携は以前からある。公民館主事も参画して
いる。学校単位が良いのではないか

南部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

71 ・何年も前からやっているし、実践もしている。 南部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

72
・保育園の迎えに行く時間が早いのでお母さんたちが大
変。安心して働ける環境を作ってもらいたい。

南部 C

73
・延長保育に市が反対している。やるべきことはやって
もらいたい。

南部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

74
・可児市に老人が会館に集まって一日過ごす企画があ
る。外へ出るためにも必要。

南部 〇

75
・フォロアップ事業を始めたが、送迎スタッフが足りな
いとか問題がある。サポーターの支援をお願いしたい。

南部 B

76
・歯磨きやうがいは心筋梗塞などの予防につながる、地
域で進めるべき。若いうちは体力があるが、生肉は寄生
虫などの影響があるので、食べないほうが良い。

南部 B

77
・ランドセルが重たいと言う事が言われているが、どの
ように対応しているか？

南部 B

78
・子どもにとって良かったのか、議会はどのように評価
するか。

竜東 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

79
・議会は、他市の様子も視察し、更に子育てしやすい環
境を整えるよう市側に提案してほしい

竜東 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

80
・下久堅とすれば精一杯前向きに取り組んでいる。実践
報告書を見てよい点悪い点というが、議会はどのように
考えているか

竜東 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

81

・竜東中の生徒数が減ってきた。クラブ活動は、スクー
ルバスを使って複数の中学校が一緒に活動してはどう
か。区割りの変更など議会としても検討を始めてほし
い。通学路の中山線の拡幅を要望している

竜東 〇

82
・「81」に関し、コミュニティスクールの観点で、運営
協議会で話題にしていくことが大事ではないか。教委も
議会も指導してほしい

竜東 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

83

・「81」に関し、教委は地域で考えろと言っている。そ
うかもしれないが、竜東地域の全体的な課題であり、教
委、議会も考えてほしい。併せて学校施設の使われ方の
検討もしてほしい

竜東 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

84

・児童クラブは、定員以上の要望があり、小学１年生に
対し支援員を増やし受け入れている。しかし、高学年ま
では受け入れられない。定員拡充について予算の増額を
してほしい。また、国への働き掛けもしてほしい

竜東 〇

85

・児童クラブは定員が３０人だが、希望者はそれ以上い
る。放課後子ども教室もある。所管は文科省と厚労省と
違うのは知っているが、一緒の制度にして融通を利かす
ことはできないか。議会は先進事例を調査してほしい

竜東 B

86

・下久堅保育園は、乳幼児・未満児は受け入れていな
い。わざわざ竜西の保育園に５人ほどが預けている。ブ
ロックという考え方をとって竜東のどこかの公立保育園
で受け入れてほしい。保育士の人材はいる

竜東 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

87
・通所型サービスＢについて、送迎をほぼボランティア
が担っている。また、運営についてもボランティアが多
い。補助額やメニューの見直しをしてほしい

竜東 〇

88
・介護保険の被保険者は現在４０歳以上が担っている。
制度がスタートして２０年が経過した。年齢の引き下げ
を検討してはどうか

竜東 C

89
・昨年の報告会以降、コミュニティースクールでの良い
実践例は？また、評価はどうか？

飯田 〇

90
・３０年度の全国学力テストの成績はどうであったか知
りたい。

飯田 B

91
・浜小で、３年生が近所の田んぼをかりてお米を作って
いるが補助とかあるか？

飯田 B
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92
・コミュニティースクールと聴くと実感がないが、以前
から「青空スクール」など関わっている。コミュニ
ティースクールと言う言い方が難しいのか。

飯田 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

93
・何を持ってコミュニティースクールかわからないが、
東中では、リンゴ並木の世話など地域の方と行ってい
る。以前から行っていたことと理解した。

飯田 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

94
・エアコン設置が間に合わなければ夏休みを早めたり増
やしたりしてはどうか。

飯田 〇

95

・市は子育てには力が入っているが、産科医が少なく産
む場所が少ない。また、近年親の虐待など言われている
ので親が学ぶ場所も作ってはどうか。乳幼児の時期にも
力を入れてほしい。

飯田 〇

96
・妊婦さんにもやさしい地域になってほしい。安心して
産める場所であってほしい。

遠山 〇

97 ・コミュニティスクールの予算があってもいいと思いま
す。

西部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

98
・丘の上のさびれた町並み、どう新しく新丘とするには
子供育ての支援。

北部 〇

99
・もっと学力、スポーツで他エリアにまけないエリアに
してほしい。

北部 B

100
・議会報告会参加のきっかけは、会社の労働組合の依頼
で参加。

中部 C

101
・分科会の資料について、特にコミュニティスクールが
わかりにくかった。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

102
・子育て世代に手厚い保障をお願いします。子どもが少
なければ、介護保険も破綻します。子どもを産みやすい
環境を飯田市でお願い致します。

中部 〇

103
・コミュニティスクール…教育委員会のタテ指導が判り
にくい。
・介護事業…社協の働き方。

中部 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

104

・参加者が動員だからでしょうか。参加者の知識レベル
が低く、本題に入るまでの話が非常にムダな時間だっ
た。
・コミュニティスクールが発足した経緯自体がぬけてい
る。参加者はもちろん全くわかってないし、かたはらい
たかった。恥のレベルだった。
・○○病院の職員です。休み希望は３日/月とされてい
ます。今月は小学校の運動会もありました。毎月の会
議、本日の動員、13日の動員、10月からスタートのイン
フルエンザ予防接種、いろいろある中、今日も夜勤明け
での参加です。運動会も６年生最後の運動会だったけれ
ど、夜勤明けで帰宅してすぐ弁当を作り、届け、午後の
部のみしか見ることができなかった。コミュニティス
クールなどと言って、子育てが充実するように関わって
くださっている様ですが、何よりも親が子育てに関われ
ない社会ってどうなんでしょうね。○○職員ですので、
働き方改革も含め、根本から考えていただければと思い
ます。
・私は京都の人間です。５年前に長野に移住してきまし
た。今年、長女の受験を機に、もうここから出て行こう
と考えています。ここは何の魅力もない所でした。一人
一人の人間はおもしろかったけれど、市政は全くおもし
ろくない。だから町も楽しくない所でした。小さな市な
のですから、もっと個性をだしていけるはずだが。仕事
をする事がきらいな人間が多い所だとおもっていたが、
ここまでダラダラと表面的に、やってます、を主張だけ

中部 C

105 ・保育料、固定資産の料金を見直し、下げてほしい。 中部 〇
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106

・コミュニティスクール、介護の前に、飯田市は本当に
子育てしやすい市（地域）でしょうか？？子育てにはゴ
ミが出ます。飯田市は指定ゴミ袋の料金が高い。近日、
改定されたが、どこが改善されたのか…？…？袋の強度
は弱くなり、容量は小さくなった。なのに、料金は
￥800くらい…で変わらない。何とかして頂きたい！！

中部 B

107

・忙しい中、時間を作って出掛けてきましたが、何の為
に来たのか無駄な時間でした。①まず、１つの分科会で
２つの議題を同時に進めても、何も実になるものもな
く、深めることもできず、意見を言いたくても言いたい
ことばかりで、質問をしたくても質問したいことばかり
で、あの協議の中では手も挙げられず、何の為に来たの
か…。
②コミュニティスクールについての説明も、今日初めて
耳にした人間には、ほとんど理解できない説明から入っ
て、そこからの進行も無理があると思います。議員の皆
さん、もっとしっかり、せめて自身の担当する分科会だ

南部 C

108
・第２分科会、次回はせめて子育てと介護を分けて実施
してほしい。

南部 C

109
・第２分科会は２つに分けて、子育て、介護予防、別々
が良かった。その方が話やすいし、課題を検討しやすい

南部 C

110
・飯田市議会に期待することとして、延長保育に関する
こと、必ず結果を出してください。

南部 B

111

・青空スクール（丸山小）の支援スタッフをしています
が、60～70人近い１年～６年生を面倒（見守りを含め
て）見るのは、なかなか難しいです。障害をかかえてい
ると思われる児童を支援するのは専門員が必要です。

飯田 B

112
・浜井場児童クラブの定員を増やせるようにしていただ
きたい。（橋北に人が来やすいように）

飯田 A
「子育てに最適な地域とは」
で研究

113

・エアコン設置は、早急に動いていただきありがとうご
ざいました。併せて、市の子育て支援のひとつ「地域子
育て支援拠点事業」の場であるつどいの広場は、０～３
才までの乳幼児が利用します。こちらへのエアコン設置
もご一考ください。

飯田 〇

114
・県は、夏休みを長くする方向だときいています。しか
し、働く親については、子どもの居場所は大きな問題で
す。受け皿がない状態で始めることのないよう考えてほ

飯田 〇

115

・共働き世帯が増えている折、夏休み等の長期休暇期間
における子どもの居場所について、親の不安が大きい。
この期間に空いている小・中学校を開放して、子ども達
の居場所をつくる仕組みづくりができないだろうか。子
どもの面倒は、地区在住の教員ＯＢ等を活用すれば良い

飯田 〇

116

・人口減少の中、市長は「小さな世界都市」をスローガ
ンに掲げている。今は、2人に1人が癌になる。「小さな
世界都市」として、癌対策を世界で最も考える都市づく
りをして欲しい。

中部 〇

117
・文化会館は音響が悪く、ステージも狭い。何とかして
ほしい。

中部 〇

118
・松本市が「健康寿命推進都市」を標榜するように、高
齢者が夢を持てる市の方針を掲げてほしい。高齢者が夢
を持てれば、若い人も夢を持てるようになる。

中部 〇
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